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La UAEM en la prensa: 
 
Anuncian simulador de examen de ingreso a las preparatorias de la UAEM 
El Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puso a disposición de los aspirantes 
a ingresar al nivel superior una aplicación web que ofrece simulación virtual del examen de ingreso a bajo 
costo. Karime Ordaz Ramírez, del patronato UAEM, informó que considerando la estadística de solicitud de 
ingreso a la universidad, es que se promueve el Sistema de Autoevaluación para Ingreso al Nivel Superior 
(SAINS), ya que son únicamente ocho mil 350 lugares y la demanda es de 15 mil aspirantes. “El patronato, 
preocupado por los estudiantes, nos interesó apoyar a los jóvenes de preparatoria para que ingresen a la 
UAEM y les acerca una herramienta a través de una plataforma web a la que se accede con una tarjeta y 
contraseña”. Explicó que el SAINS es una herramienta de estudio fácil y accesible para prepararse al examen 
de admisión a la universidad, contiene simuladores de exámenes de admisión, guía interactiva, videos 
explicativos, acceso a bibliotecas virtuales y uso de app educativas. Se puede utilizar a cualquier hora y en 
cualquier dispositivo con internet, a través de una licencia con un costo de 300 pesos con una vigencia de 
cuatro meses. Giovani Ríos Reyes, desarrollador del SAINS, explicó que este programa surge desde la UAEM 
a través de su incubadora de empresas y contiene una base de datos de dos mil videos educativos de 21 
asignaturas.  Un simulador académico en el que se evalúan contenidos del Centro Nacional de Evaluación 
(Ceneval), un examen de orientación vocacional para obtener el perfil y otro de examen de hemisferios 
cerebrales. “En los estudios que hemos realizado es que se aumenta 30% con 40 horas de estudios, que 
comparado con los cursos presenciales es un ahorro significativo y aprendizaje personalizado”. Expuso que la 
plataforma tiene diversos paquetes, el plan básico con tres accesos a simulación de exámenes y el paquete 
Premium con 100 accesos a simuladores. Karime Ordaz dio a conocer que el Patronato UAEM realizará 
visitas a las escuelas preparatorias dependientes de la máxima casa de estudios para presentarles los 
detalles de la plataforma SAINS y la manera de cómo acceder a las licencias, para lo cual se cuenta con un 
sitio web donde se ofrece mayor información, www.ingresoalauni.com, donde se podrá aclarar dudas. El 
SAINS incluye un acceso al simulador del examen on-line para un diagnóstico, examen virtual de orientación 
vocacional, examen de hemisferios cerebrales, un análisis de los resultados, aciertos y errores, guía de 
estudio, técnicas de estudio, así como consejos para el examen de selección 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102821-anuncian-simulador-de-examen-de-ingreso-a-
las-preparatorias-de-la-uaem.html 
 
Planea UAEM programa de acogida para estudiantes que pudieran ser deportados 
Planea la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM, un programa de acogida para estudiantes 
morelenses que pudieran ser deportados de Estados Unidos por las nuevas políticas que en materia de 
migración ha implementado el gobierno del vecino país del norte, informó el director del Patronato de la 
máxima casa de estudios, Mario Caballero Luna. Que para ello, se espera la inversión de 14 millones de 
pesos, siete aportados por el gobierno federal y una cantidad similar por la propia universidad, recursos que 
serán destinados para la rehabilitación del hotel Chula Vista donde se pretende incluso, brindar espacio físico 
de alojamiento para los jóvenes estudiantes que pudieran ser afectados. Mario Caballero Luna dijo que de 
ocurrir esto, la máxima casa de estudios está en la mejor disposición de recibirlos abriendo planes de estudios 
y revalidación de materias y hasta brindar un espacio físico como lo es el hotel Chula Vista que está en 
proceso de remodelación. Y para ello, el apoyo del gobierno federal y la universidad, aportarán siete millones 
de pesos cada uno para las obras de remodelación de dicho inmueble, y que será en escuelas de la misma 
universidad y aquellas incorporadas a la misma donde se busca otorgar el apoyo a estos estudiantes en caso 
de ser afectados con su deportación por el gobierno de Estados Unidos. La primer etapa de rehabilitación en 
Chula Vista se espera que sea en breve e iniciando, acelerarán los trabajos para estar en condiciones de 
implementar dicho programa de acogimiento de estudiantes morelenses y confió que sea este mismo año que 
se concluyan las obras. También esperan poner en marcha un programa de proyectos productivos en 
beneficio de todos los estudiantes para que generen recursos propios, situación muy viable. Confirmó que 
existe la plena disposición de parte del rector, Alejandro Vera Jiménez por implementar dicho programa que 
de ejecutarse, sería innovador y ejemplo para universidades públicas de otros estados, “por ello esperan la 
disposición de los recursos para que este mismo año se concluyan dichas obras y estar en condición de 
acoger a los morelenses estudiantes afectados por estas medidas”, dijo. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86937 
 
Anuncian la creación de colectivo “Búsqueda de familiares: Regresando a casa Morelos A.C.” 
Familiares de personas que están desaparecidas dieron a conocer la creación de una nueva organización 
para exigir a las autoridades trabajo eficaz en su localización. Informaron que junto con agrupaciones de otras 
entidades, también conformarán grupos de búsqueda de personas con vida o incluso de cuerpos de víctimas. 
Se trata de la asociación “Búsqueda de familiares: Regresando a casa Morelos A.C.”, que inicialmente está 
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conformada por diez familias, las que externaron su desesperación porque no ven resultados concretos por 
parte de la Fiscalía General del Estado (FGE), “y en muchos casos ni el mínimo esfuerzo” por localizar a las y 
los desaparecidos. Al hacer el anuncio de su integración, este colectivo estuvo apoyado por la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, así como por el 
“Movimiento por Nuestros Desaparecidos de México”, que han organizado grupos de búsqueda en diferentes 
entidades como Michoacán y Guerrero. Tranquilina Hernández Lagunas, madre de Mireya Montiel Hernández 
(quien desapareció desde el 13 de septiembre de 2014) y originaria de Morelos, dijo que las familias se ven 
obligadas a buscar por su propia cuenta a sus hijos, porque las autoridades “no han hecho nada, no dan 
resultados y cada vez hay menos interés”, pese a que algunas de sus denuncias fueron interpuestas desde el 
año 2008. Dijo que el llamado está abierto a más víctimas porque saben que el número de desaparecidos es 
de cientos de personas y la exigencia es que el gobierno del estado los apoye con recursos para traslados 
para investigar. Hernández Lagunas aseveró que hay más de 100 cuerpos en las unidades del Servicio 
Médico Forense que están en calidad de desconocidos y aún no existe banco de datos de ADN. Expuso que 
en la FGE las carpetas no son integradas debidamente. “Los expedientes están parados, sólo los llenan de 
basura… El gobierno decidió separar a las familias de desaparecidos, pero nosotros nos volvemos a unir y 
aquí estamos luchando, como grupo con el apoyo de otras organizaciones que tienen más experiencia”, 
expresó. Explicó que ya están identificados algunos puntos donde podrán comenzar con las búsquedas de 
cuerpos y ubicación de fosas clandestinas, y no descartó que se usen los binomios caninos para apoyar el 
rastreo. En la conferencia sostuvieron que el Estado está obligado a seguir protocolos, a los que no han dado 
cumplimiento. Como muestra de ello refirieron el caso de las fosas de Tetelcingo, donde la propia Fiscalía 
General del Estado inhumó cadáveres de manera irregular. Javier Sicilia, fundador del Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad y secretario de extensión universitaria de la UAEM, sostuvo que no hay cifras de la 
FGE, dependencia que debería informar claramente cuántas personas están desaparecidas; refirió que tan 
sólo el Centro de Derechos Humanos Digna Ochoa ha dado a conocer que se reportan más de 318 personas 
desaparecidas desde 2012 a la fecha. Mencionó que hay instancias como la universidad del estado, a las 
cuales las víctimas pueden recurrir para obligar al gobierno estatal a tomar en cuenta la información que 
recaben por su propia cuenta. Por ejemplo, comentó la toma de muestras y estudios de ADN para la 
identificación humana. Explicó que familiares de desaparecidos y organizaciones civiles de víctimas replicarán 
las acciones que se han realizado en estados como Guerrero, Veracruz, Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila, 
para el rastreo de fosas clandestinas en diferentes puntos de la entidad. Por su cuenta, Juan Carlos Trujillo 
Herrera, integrante de la organización “Familiares en búsqueda María Herrera del Movimiento por la Paz”, 
externó que el año pasado se gestó la Brigada Nacional de Búsqueda (que agrupa a tres mil personas), que 
va a organizarse con las familias morelenses para realizar jornadas de localización, como las que se han 
hecho en otros estados del país. María Herrera Magdaleno –promotora de dicha Brigada Nacional y madre de 
cuatro jóvenes que desaparecieron junto con uno de sus sobrinos y el esposo de su nieta, entre 2008 y 2010, 
en el estado de Michoacán– señaló que su propósito es ayudar a otras familias, pero sobre todo prevenir que 
este fenómeno continúe en el país. “Esto que hacemos es un acto de solidaridad, de misericordia, queremos 
apoyar a quienes están sufriendo. Quienes amenazan a las personas que buscamos a nuestros 
desaparecidos son individuos deshumanizados. Les decimos a toda la sociedad que nos ayude porque hoy 
son nuestros hijos, nuestras hermanas; mañana pueden ser los suyos si no paramos esto”, concretó. Angélica 
Rodríguez Monroy, madre de la joven universitaria Viridiana Morales Rodríguez, desaparecida hace casi cinco 
años, explicó que “aquí en Morelos no había ninguna asociación de esta índole que se dedicara a búsqueda, y 
bueno, nuestras acciones principales van a ser la identificación humana; nosotros haremos acciones con 
peritos independientes para ver que se haga identificación humana, búsqueda también, pero vamos pasito a 
pasito”. Aclaró que estas acciones nacen a raíz de la inacción gubernamental y la necesidad de las familias de 
encontrar la verdad y la justicia. “Esta asociación pertenece a las brigadas, de hecho tenemos una persona 
que ha ido a las tres brigadas, que es la señora Tranquilina, la mamá de Mireya (joven morelense 
desaparecida desde septiembre de 2014) y cuando sea necesario y sí está planeado hacer búsquedas aquí 
en Morelos, porque tenemos mucho terreno donde buscar”. Dijo que hasta ahora, en Morelos no hay una base 
de datos de ADN, ni un banco de desaparecidos con información constantemente actualizada que permita la 
concentración, intercambio y rastreo de información. 
La Unión de Morelos, p.5, (Tlaulli Preciado y Maciel Calvo), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102823-anuncian-la-creacion-de-colectivo-busqueda-
de-familiares-regresando-a-casa-morelos-a-c.html 
 
Conforman organización civil para hallar a desaparecidos 
Familiares de víctimas y activistas integrarán brigadas de búsqueda de fosas clandestinas a lo largo del 
territorio morelense y vigilarán la debida identificación de los cuerpos en calidad de desconocidos que son 
resguardados en el Servicio Médico Forense (SEMEFO) y en las fosas comunes; lo anterior ante la 
incapacidad y desconfianza al gobierno de Graco Ramírez. Integrados en la organización civil “Búsqueda de 
Familiares: Regresando a Casa Morelos A.C”, los familiares de víctimas, con el respaldo de activistas y del 
Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJyD), anunciaron la creación de esta ONG´ que tendrá 
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como objetivo principal conformar su propio equipo de búsqueda e identificación de cadáveres, tal como se ha 
hecho en estados como Veracruz, Coahuila, Guerrero y Tamaulipas. En conferencia de prensa puntualizaron 
“a raíz de la falta de búsqueda oficial por parte del Estado y de las autoridades encargadas de la procuración 
de Justicia, que no han podido dar respuesta a las exigencias de verdad y justicia de las familias que hoy 
conformamos esta sociedad Civil y con el objetivo de buscar a nuestros seres queridos que hoy no se 
encuentran con nosotros.” Indicaron que el contexto de violencia que se vive en Morelos ha dejado tan solo 
del 2012 a la fecha más de 318 personas desaparecidas, 136 del sexo masculino y 182 del sexo femenino, de 
acuerdo a lo documentado “con cifras oficiales” por Centro de Derechos Humanos “Digna Ochoa”. Y en lo que 
va del 2017 han ocurrido 113 asesinatos, entre ellos 16 son mujeres y dos niñas, según lo publicado por 
distintos medios de comunicación. Javier Sicilia Zardain, líder moral del MPJyD, explicó que las familias ha 
tomado la decisión de hacer el trabajo que corresponde a las autoridades por la ineficiencia, las omisiones y la 
desconfianza pero principalmente por “el hartazgo” de estar ante gobierno “sicópata” y “criminal” donde “el 
problema no es la sicopatía de Graco, sino el problema es la bola de individuos que tiene a su alrededor y que 
sostiene al loco”. De acuerdo a los integrantes de “Búsqueda de Familiares: Regresando a Casa Morelos 
A.C”, entre los que destacan Angélica Rodríguez Monroy (madre de Viridiana, estudiante de psicología 
desaparecida desde el 2012) y Tranquilina Hernández Lagunas (madre Mireya Montiel desaparecida en el 
2014) entre las primeras actividades será programar mesas de trabajo con la Fiscalía General Estatal (FGE) 
para dar seguimiento puntual a las carpetas de investigación sobre personas desaparecidas. Además de 
lograr la debida identificación de los cadáveres resguardados en calidad de desconocidos en la SEMEFO y en 
las fosas comunes; participar activamente en la exhumación e inhumación de las fosas de Jojutla porque no 
existe confianza en la FGE y se debe constatar cuántos cuerpos están ahí. Sobre las brigadas de búsqueda 
de fosas detallaron que aún no hay fecha de inicio, pero ya tienen algunos sitios identificados, donde la propia 
población ha dado cuenta de que ahí son abandonados los cuerpos. Sicilia Zardain, detalló que estos trabajos 
se realizarán de manera coordinada con organizaciones e instituciones como la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y la Policía Federal para realizar la toma de muestras de ADN y exista certeza. 
El Regional del Sur, p.6, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86938 
 
Crean organización civil para buscar desaparecidos en Morelos 
Padres y parientes de desaparecidos crearon la organización Búsqueda de Familiares: Regresando a Casa 
Morelos AC, la cual tiene el propósito de encabezar los trabajos de localización de personas extraviadas en la 
entidad. Detallaron que a los cuerpos que hallen enterrados en fosas clandestinas –como las dos de 
Tetelcingo, donde la Fiscalía General del Estado inhumó de manera ilegal 119 cadáveres– se les tomarán 
muestras de ADN para corroborar su identidad. Explicaron que la agrupación surge ante la falta de búsqueda 
oficial del estado y de las autoridades que se encargan de la procuración de justicia, las cuales no han podido 
dar respuesta a las exigencias de verdad y justicia de las familias que hasta la fecha no saben el paradero de 
sus seres queridos. El propósito, dijeron, será brindar acompañamiento a los familiares víctimas del delito; 
indagar sobre el paradero de los desaparecidos con otras organizaciones dentro y fuera del país; realizar con 
las autoridades procuradoras de justicia el seguimiento puntual y expedito de cada carpeta de investigación y 
trabajar con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en los procesos de documentación de cada 
caso. Familiares de desaparecidos en Morelos y en otras entidades estuvieron con Javier Sicilia, dirigente del 
Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, en la ofrenda a las víctimas colocada frente a palacio de 
gobierno. Lamentaron la ineficiencia del gobierno estatal y de la Procuraduría General de la República. De 
2012 a la fecha en Morelos han desaparecido 318 personas y se han perpetrado 117 homicidios en lo que va 
del año, según la organización Digna Ochoa. Como familiares que vivimos este dolor, nos organizamos para 
apoyar a quienes pasan por esta situación, aseguró Angélica Rodríguez Monroy, madre de Viridiana, quien 
desapareció en 2012 y no ha sido localizada. Javier Sicilia señaló que entre las agrupaciones se estarán 
organizado y preparando los equipos de búsqueda, “ante la indolencia del gobernador Graco Ramírez, que 
pese al hallazgo de fosas de Tetelcingo, desaparecidos y asesinatos en el estado, sigue sin hacer nada por la 
seguridad de los morelenses. El problema no es la sicopatía de Graco, sino los individuos que tiene a su 
alrededor y que sostienen al loco. El problema es quien permite que esos tipos hagan creer que lo que están 
haciendo es lo correcto. Es un gobierno absolutamente criminal y encubridor del crimen, concluyó Sicilia. 
La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Instan a Graco Ramírez a modificar su estrategia de seguridad; es ineficaz, dicen 
Los 117 homicidios dolosos cometidos en el estado en lo que va del año –dos por día– ponen en tela de juicio 
la estrategia de seguridad y justicia del gobernador Graco Ramírez, quien continúa sin reconocer la crisis en 
ese ámbito que se vive en la entidad desde que empezó su gestión, el primero de octubre de 2012, afirmaron 
el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera; el diputado local priísta 
Aristeo Rodríguez (cuya familia ha sido víctima de secuestro, dos veces) y el presidente de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHM), Jorge Arturo Olivares Brito. En entrevistas por separado, 
coincidieron en que la mayoría de los asesinatos quedan impunes; que el gobernador perredista y su gabinete 
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de seguridad y justicia son incapaces de garantizar a los morelenses el derecho a la vida y que su estrategia 
de seguridad es ineficaz. De diferentes ideologías políticas, los tres entrevistados aseguraron que lo más 
delicado es que el gobernador no reconoce el fracaso de su estrategia y en sus discursos habla de un Morelos 
que “sólo existe en Gracolandia”. Un horrorVera Jiménez señaló que la inseguridad y los crímenes –la 
mayoría perpetrados en Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y Emiliano Zapata– hacen del estado un horror, por lo 
que Olivares Brito instó a un cambio de estrategia que garantice seguridad y justicia, como prometió en su 
campaña Graco Ramírez. Hacemos un llamado a las autoridades para que tomen en serio el problema, 
expresó. El rector de la UAEM recordó que bandas del crimen organizado asesinaron a cuatro estudiantes de 
la preparatoria de Jojutla, en noviembre de 2016, y hasta ahora no se ha esclarecido al ciento por ciento el 
caso, ni se ha ubicado los autores intelectuales. Sobre este caso, el diputado priísta Aristeo Rodríguez afirmó 
que la Fiscalía General del Estado (FGE) ocultó la verdad, como ocurrió con los normalistas de Ayotzinapa, 
Guerrero. Calificó de “lamentable que el gobernador haga caso omiso; sé que el problema (de inseguridad) lo 
tiene al igual que otros gobernadores, pero no lo quiere reconocer. El gobierno del estado, por medio de su 
comisionado (Alberto Capella Ibarra), no ha dado resultados, aunque digan lo contrario. No sé en qué Morelos 
viven Graco y esa persona: fue al Congreso (el pasado 6 de febrero) y dijo que todo era color de rosa. ¡Tal 
vez porque trae 60 guaruras! Rodríguez, quien ha sufrido dos secuestros (el de su hijo y el suyo) y un ataque 
a balazos en su casa, llamó al gobernador a buscar alternativas que permitan vivir en paz a los morelenses, 
salir a la calle. Debe cambiarse de tajo la política de seguridad pública; es errónea, subrayó. Olivares Brito 
coincidió en que es necesario cambiar la estrategia, pero no sólo de nombre como hicieron hace un mes, al 
quitarle la designación de mando único y ponerle policía Morelos. Consideró deplorable amanecer cada día 
con noticias de más asesinatos. Advirtió que la sociedad está en la incertidumbre y no puede sostenerse más.  
La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Ciudadanos de Guatemala y especialistas de la UAEM realizaron una visita guiada al relleno sanitario La 
Perseverancia 
Con el objetivo de conocer los trabajos que se realizan en materia de manejo de residuos sólidos, una 
comitiva proveniente del país vecino de Guatemala, llevó a cabo una visita guiada a las instalaciones del 
relleno sanitario La Perseverancia, en donde fueron recibidos por Crisóforo Arroyo Vargas, gerente general de 
dicho lugar. Cabe mencionar que fue una delegación de aproximadamente diez personas, quienes atendiendo 
al programa de preservación del "Proyecto de Gestión de Desechos en la Cuenca del lago de Atitlán en 
Guatemala (ProAtitlan), visitaron el lugar antes mencionado para conocer de primera mano las acciones que 
se llevan a cabo en La Perseverancia, para que en un futuro en las diversas municipalidades involucradas en 
dicho proyecto, puedan ponerse en marcha acciones que permitan evitar la contaminación que se genera 
actualmente en el lago Atitlán. En su visita, se contó con la asistencia de los alcaldes guatemaltecos de Sololá 
y San Pedro de la Laguna, Andrés Lizando Iboy y Mauricio Méndez Puac, respectivamente, además de 
empresarios interesados en el proyecto y concejales, quienes que fueron apoyados por personal y 
especialistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). De la misma manera se hace 
mención que uno de los principales objetivos de dicha visita fue el de conocer las diferentes técnicas y 
estrategias que se ponen en marcha en el relleno sanitario La Perseverancia, y que fueron expuestas por el 
personal capacitado con el que cuenta dicho recinto. Asimismo, agrega el proyecto encabezado por las 
autoridades guatemaltecas y que es ejecutado de manera directa por el Centro de Estudios y Cooperación 
Internacional (CECI), con recursos no reembolsables provenientes del Fondo Multilateral de Inversiones y 
contrapartida institucional de la autoridad para el manejo sustentable de la cuenca del lago, junto con otras 
instituciones han realizado diversos esfuerzos de concientización, difusión y capacitación para personal 
administrativo, técnico y operativo de las municipalidades guatemaltecas, con el propósito de propiciar un 
manejo adecuado de los residuos sólidos para coadyuvar a disminuir una de las principales causas de la 
contaminación que afecta la calidad ambiental de este importante lago, sus servicios ambientales y la calidad 
de vida de la población. Por otra parte, los asistentes también mencionaron que parte de las principales 
estrategias del proyecto es el realizar un intercambio de experiencias en el manejo de los residuos sólidos, 
además de conocer los posibles mecanismos de cooperación entre el sector público y privado para mejorar y 
favorecer otras formas de gestión innovadora en dicho sector. Para finalizar y posterior al recorrido por las 
instalaciones de La Perseverancia, la comitiva guatemalteca agradeció al personal y al gerente general del 
recinto sus atenciones y retribución en cuanto a las acciones que se llevan a cabo en el lugar; entregaron 
algunos presentes provenientes del vecino país e invitaron a los autoridades a visitarlo en una fecha próxima. 
La Unión de Morelos, p.28, (Rosendo Álvarez). 
 
Ola de asaltos aqueja a estudiantes de la EESM 
Se han registrado cerca de nueve asaltos hacia los estudiantes de la Escuela Superiores de Mazatepec, refirió 
Perla Jazmín Hernández García, presidenta del Comité Estudiantil de la Sociedad de Alumnos de dicho 
plantel, quien además afirmó que solicitarán vigilancia por parte de la Policía Cerca de Ti, para resguardar la 
integridad física del alumnado. Refirió que principalmente los jóvenes que han sido atracados provienen de 
Cuernavaca, Temixco, Puente de Ixtla y del estado Guerrero, y comentó que dichos ilícitos se han cometido, 
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en su mayoría, en los tramos carreteros Alpuyeca-Coatetelco y Puente de Ixtla-Mazatepec; sin embargo, 
aseveró que los agraviados “no se atreven a denunciar porque es mucha burocracia, además de pérdida de 
tiempo, y ellos tienen que tomar clases”. “Requeriremos mayor vigilancia en estos caminos, así como en el 
perímetro del centro escolar, pues muchos entran a las 07:00 horas, cuando todavía está oscuro, y los de 
turno vespertino salen a las 19:00 horas”, puntualizó. Asimismo, dijo que espera que las autoridades tomen en 
cuenta sus demandas, y así se pueda proteger a la comunidad estudiantil de Mazatepec. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/ola-de-asaltos-aqueja-a-estudiantes-de-la-eesm 
 
Realizan foros de prevención criminal en escuelas 
Elementos de la Gendarmería, en coordinación con el Club Rotario y autoridades municipales, llevaron a cabo 
foros regionales de prevención de conductas criminológicas y antisociales en la Escuela Secundaria “José 
Vasconcelos” de Tehuixtla, en la preparatoria 4 de Jojutla y en el Colegio Reforma. Ayer se realizó el primer 
foro de vinculación y la participación de todas las instituciones desde el orden federal, estatal y municipal, con 
la colaboración de cámaras empresariales afines y avalado por el Consejo de Seguridad. En ese encuentro 
agentes de la Policía Federal sostuvieron una conferencia ante más de 200 estudiantes de los planteles 
referidos. Adrián Inda Valencia, asociado del Fondo Unido Rotarios de México y replicador de la iniciativa 
nacional “Vecinos Vigilantes”, hizo hincapié en el crecimiento de este proyecto que vincula a los tres órdenes 
de gobierno. “Estamos en Jojutla porque creemos que todos tienen la posibilidad de tener el acercamiento con 
las instituciones que garantizan la seguridad del país, y una de ellas es la Policía Federal, a través de la 
división de Gendarmería, que dará una plática y es la que se encargará de aproximarse a los jóvenes”, dijo al 
precisar que el Club Rotarios busca que la prevención y la paz sean posibles mediante la capacitación. 
Planteó la necesidad de volver a ese ambiente de credibilidad en las instituciones, y que se den a conocer los 
números de denuncia que existen a nivel nacional, pues la mayoría de la población no los conoce. Con este 
arranque nacional se buscó impactar a 600 jóvenes de tres instituciones educativas con información de 
prevención del programa “Vecino Vigilante Rotario”. A su vez, la síndica Abril Fernández Quiroz insistió que en 
esta plática destacó la importancia de dar la información a los adolescentes para prevenir una serie de 
conductas que laceran a la sociedad y al país. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/realizan-foros-de-prevencion-criminal-en-escuelas 
 
Celebra Arte Colectivo Emmanuel segundo aniversario 
En la antigua estación del tren interoceánico, ayer se inauguró la exposición de lienzos del “Arte Colectivo 
Emmanuel”, con motivo de la celebración por los dos años de haber iniciado el proyecto en Jojutla. Con una 
primera muestra de 40 obras en la explanada del Auditorio Juan Antonio Tlaxcoapan, en pleno centro de la 
ciudad, llenaron de color y vida el transitado lugar; se pudo apreciar no solamente cuadros, sino también 
madera y otros utensilios intervenidos con la técnica del óleo. La exhibición se podrá disfrutar hasta el viernes 
24 de febrero, además de adquirir las piezas, reveló Herrera Albarrán. Aunque el montaje inició desde 
temprana hora, la apertura se llevó a cabo a las 14:00 horas con la asistencia de los regidores Alicia Valle 
Román, Misael Domínguez, Graciela Domínguez y Ricardo Pedroza, así como de Moisés Cruz Arredondo, 
quien además de ser fundador del colectivo, es representante de la Escuela de Estudios Superiores (ESS) de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el municipio. En entrevista por El Sol en Jojutla, 
Julián Herrera expuso que este proyecto ciudadano es una ventana para aprender a pintar, a cambio de una 
módica cuota de 30 pesos por el taller de tres horas que se imparte todos los sábados de 11:00 a 13:00 horas, 
aunque la pasión ha prolongado las sesiones por más de cinco horas. El maestro rechazó el mito de que el 
arte es carísimo, pero reconoció que el entusiasmo por la pintura aleja a la gente de la violencia y otros vicios; 
en estos dos años, ha descubierto muchos artífices y que todos pueden crear una obra si se lo proponen. 
Además de dar un enfoque a nuestros tiempos especialmente en estos momentos de tanta violencia, es una 
magnífica terapia para las personas que tienen problemas emocionales. Los practicantes no necesariamente 
deben usar el bastidor de tela, igualmente pueden aprovechar otros recursos como el barro, tejas, madera y 
piedras, entre otros materiales. Herrera Albarrán precisó que el grupo ha albergado hasta 50 estudiantes de 
toda la región, no sólo de la localidad, pues provienen habitantes de Tlaquiltenango, Xochitepec, Puente de 
Ixtla, Tlaltizapán y Zacatepec, quienes han descubierto el talento que llevan dentro. Asimismo, invitó a quienes 
quisieran aprender a pintar con óleo a que se acerquen, prueben, pues les va a gustar incursionar en una de 
las bellas artes. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/celebra-arte-colectivo-emmanuel-segundo-aniversario. 
 
Clase de civismo 
Algunas decidieron entrarle a la corrupción. La Auditoría Superior de la Federación informó sobre seis 
universidades públicas que desviaron tres mil 400 millones de pesos con un método sintetizado por Mariana 
León en El Financiero: "la universidad pública recibe un contrato millonario de parte de dependencias 
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federales, y en vez de cumplirlo contrata a otras empresas que no existen o no realizan los trabajos". En el 
otro lado de la moneda están otras universidades públicas y privadas que, preocupadas por la crisis sistémica 
que vive México, apoyaron la marcha del 12 de febrero #VibraMexico. La mayoría de los analistas la 
calificaron de "fracaso" por la ambigüedad de la convocatoria, porque los 20 mil que participaron en la Ciudad 
de México no se equiparan a tal o cual concentración, o porque al haberse convocado una marchita a la 
misma hora, se confirmó la incapacidad congénita de los mexicanos para unirse en tiempos difíciles. Pienso 
diferente. Uno de los rasgos más novedosos de esa expresión fue que 14 universidades y centros de 
investigación aceptaron firmar una convocatoria llamando a protestar pacíficamente por las agresiones de 
Estados Unidos y por lo que pasa en México. Las enumero para que aprecien la diversidad. El Centro de 
Investigación y Docencia Económicas, CIDE, El Colegio de México, El Colegio de San Luis, el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el Instituto Mora, el sistema del Tecnológico de Monterrey y la 
Universidad Panamericana, la Red de Universidades Anáhuac, la Universidad Popular Autónoma de Puebla, 
la Autonóma Metropolitana, de Guadalajara, Iberoamericana (CdMx y Puebla), del Valle de México y, 
finalmente, la Universidad Nacional Autónoma de México, que atrajo la mayoría de los reflectores. Sus 
motivaciones y grados de participación fueron muy variados. Algunas sólo firmaron; otras se comprometieron 
tanto que sus principales directivos encabezaron los contingentes. Con la Universidad de Guadalajara caminó 
el rector general Tonatiuh Bravo Padilla. En la ciudad de México estuvieron el director general del CIDE Sergio 
López Ayllón, la presidenta de El Colegio de México Silvia Giorguli Saucedo, y el rector de la UNAM Enrique 
Graue Wiechers. Se ha recordado que la última vez que salió a las calles un rector de la UNAM fue hace 49 
años durante el Movimiento del 1968; en los 77 años de vida de El Colegio de México -mi institución- es la 
primera vez que algo así sucede. Su presencia no significa que de manera automática esas instituciones 
vayan a volcarse al activismo o que sus respectivas comunidades estén de acuerdo con el paso dado. Lo 
indudable es que fue una clase introductoria de civismo: es legítimo protestar pacíficamente para defender 
derechos. El hecho es que las universidades están saliendo de la torre de marfil en la que las encerraron o se 
atrincheraron. Entre los ejemplos estaría el acompañamiento que hace la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos a las víctimas de la violencia (las fosas de Tetelcingo son el caso más evidente); las 
movilizaciones contra Javier Duarte de la Universidad Veracruzana; y el papel jugado por el CIDE y el Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la UNAM en la formulación del Sistema Nacional Anticorrupción. Coincido con 
Mauricio Merino cuando dice, en su columna del 15 de febrero para El Universal, que las "casas de estudio 
tendrían que convocar de inmediato a un gran diálogo nacional para comenzar a construir respuestas 
sensatas a los agravios que nos asfixian. Esa es su misión principal e insustituible […] cuentan con toda la 
autoridad moral para tomar una iniciativa de esa naturaleza". Ignoro sí darán ese u otros pasos, pero están 
dadas las condiciones para que las universidades tengan una mayor participación en asuntos de interés 
general. La profundidad de nuestra crisis sistémica está multiplicando los esfuerzos por regenerar una vida 
pública monopolizada (y pervertida) por los partidos políticos. La marcha del 12 de febrero no fue un fracaso. 
Fue un ensayo, una búsqueda de quienes, cansados de ser objetos, buscan convertirse en los sujetos que 
restañan las heridas de un país maltratado. 
El Siglo de Torreón, Editorial, (Sergio Aguayo), 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1314993.clase-de-civismo.html 
 

Estatal:  
 
Denuncian que la UNAM bloquea peritaje sobre viabilidad de termoeléctrica en Huexca 
Integrantes del Comité Huexca en Resistencia llamaron este martes a la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) a que agilice la entrega de peritajes que fueron hechos por vulcanólogos, para que se 
determine si es viable o no la termoeléctrica y la instalación de gasoductos en las poblaciones. Refirieron que 
como parte del juicio de amparo que promovieron 13 familias en contra de la termoeléctrica, el Juzgado Sexto 
de Distrito de Morelos solicitó a la UNAM que se realizara un peritaje en materia de vulcanología para 
determinar el riesgo, pero "la Rectoría no dejó pasar esa solicitud hacia los especialistas", según anotaron. 
Los inconformes demandaron que se dé certeza jurídica y que la UNAM proporcione una lista completa con 
nombres de personas que puedan calificar como expertos en el juicio, en las materias de vulcanología, 
geofísica y topografía. Integrantes del Frente de Pueblos Unidos en Defensa de la Tierra y el Agua –entre 
ellos Juan Carlos Flores Solís y Teresa Castellanos Ruiz– señalaron que no es real que toda la población esté 
conforme con la termoeléctrica y subrayaron que siguen pendiente las quejas ante la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos y juicios de amparo. 
La Unión de Morelos, p.3, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102818-denuncian-que-la-unam-bloquea-peritaje-
sobre-viabilidad-de-termoelectrica-en-huexca.html 
El Regional del Sur, p.6, (Estrella Pedroza). 
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Nacional: 
 
Declara Sindicato huelga en UABJO 
El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma “Benito Juárez” de Oaxaca (UABJO) 
colocó desde las 07:00 horas de este miércoles banderas de huelga en instalaciones universitarias, al 
considerar que no hubo respuesta a su pliego petitorio, que incluye aumento salarial del 50 por ciento. Con 
ello cerca de 23 mil alumnos de escuelas, facultades e institutos ubicados en la capital, Huajuapan de León, 
Puerto Escondido y Santo Domingo Tehuantepec, se quedaron sin clases; no obstante, en la Preparatoria 
número Uno, en la ciudad de Oaxaca, los profesores y alumnos no acataron la medida. El rector de la 
Universidad pública más grande del estado, Eduardo Bautista Martínez, calificó como ilegal la huelga y confió 
en que las próximas horas la Junta Local de Conciliación y Arbitraje lo declare de esa manera. Indicó que la 
institución no cuenta con los recursos financieros suficientes para atender las demandas pero además, el 
Sindicato de Trabajadores Académicos no cuenta con la toma de nota por parte de la Junta, por lo que sería 
ilegal la determinación de parar labores. 
El Universal, (Ismael García) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/02/22/declara-sindicato-huelga-en-uabjo 
Milenio, (Óscar Rodríguez), http://www.milenio.com/estados/estalla_huelga_en_la_uanjo-
representante_de_la_universidad_dice_que_es_ilegal_0_907109772.html 
 
El rector de la UdeG plantea abrir universidades de Jalisco a dreamers deportados 
Abrir espacios para los dreamers y la consolidación del Sistema Media Superior fueron dos de los principales 
objetivos enunciados por el rector General de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Tonatiuh Bravo Padilla, 
al presentar el informe en el cuarto año de su rectorado. Durante la intervención en la presentación de 
resultados, Bravo Padilla hizo mención en dos ocasiones la crisis internacional que atraviesa México frente a 
los Estados Unidos en la que se podrían ver afectados cerca de 750 mil dreamers, de los cuales, el 75 por 
ciento son mexicanos. Advirtió que llevará a la sesión del Consejo General Universitario (CGU) del próximo 
viernes la propuesta para poder atender, en su caso, a los estudiantes que fueran deportados por las nuevas 
directrices en materia de migración que emprende el gobierno estadounidense de Donald Trump. “Si existe el 
estudiante expulsado de los Estados Unidos, pueda tener su atención aquí en Jalisco en todos los Centros 
Universitarios y también con la participación del Sistema de Educación Media Superior, el CGU lo tratará el 
próximo día viernes”, indicó Bravo Padilla. Aseguró que la postura de la UdeG es apoyar la lucha que 
emprendió en Estados Unidos la APLU (Asociación de Universidades Públicas, por sus siglas en inglés) en 
contra de la política migrante a los estudiantes que forman parte de sus casas de estudio y que tienen todos 
sus antecedentes instituciones escolares de distintos niveles de educación, los “dreamers” están protegidos 
por el decreto del expresidente Barack Obama, que les aseguraba su permanencia llamado DACA. 
La Crónica de Hoy, (Ricardo Gómez), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1011244.html 
Milenio, (Víctor Ornellas), http://www.milenio.com/region/udeg-creara-programa-estudiantes-deportados-
informe-rector-milenio-noticias_0_907109545.html 
 
Seciti y la UNAM convertirán aceite comestible desechado en biodiésel 
La Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación (Seciti) de la CDMX invertirá 10.9 millones de pesos para 
apoyar un proyecto de reconversión tecnológica, en alianza con la UNAM y con la delegación Tlalpan, que 
permitirá transformar aceite comestible desechado y convertirlo el biodiésel para vehículos de transporte de 
pasajeros y carga. El esfuerzo permitirá generar 90 mil litros anuales de biodiésel, que podrán ser utilizados 
en vehículos del sistema Pumabús y en camiones recolectores de basura de la delegación Tlalpan. La materia 
prima para dicha planta provendrá de la recolección del aceite comestible de desecho de los restaurantes de 
la delegación Tlalpan y de Ciudad Universitaria, que mediante su reciclaje permitirá la obtención del 
biocombustible. La responsabilidad técnica del proyecto estará a cargo del Departamento de Sistemas 
Energéticos, de la División de Ingeniería Eléctrica de la Facultad de Ingeniería de la UNAM. Ellos 
proporcionarán el sitio de instalación de la planta y garantizarán el mantenimiento para su operación una vez 
instalada. La Seciti, además de aportar los fondos económicos, colaborará con la delegación Tlalpan y la 
UNAM para invitar a los restaurantes de Ciudad Universitaria y de toda la demarcación Tlalpan para que 
proporcionen el aceite usado de cocina. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1011202.html 
 
Busca UNAM premiar a alumnos destacados de CCH 
La Secretaría de Atención a la Comunidad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de México, a 
través de la Dirección General del Colegio de Ciencias Humanidades, invitó a los alumnos del CCH a 
participar como candidatos al "Premio al Talento del Bachiller Universitario". Según la convocatoria, el CCH 
busca a los jóvenes que destaquen en las siguientes modalidades: Investigación Científica Investigación 
Humanística Creación Artística Protección al Medio Ambiente Práctica del Deporte. Para poder ser elegibles, 
los jóvenes participantes deberán estar inscritos en algún plantel del Colegio de Ciencias y Humanidades; ser 
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alumnos regulares; y tener menos de 20 años. Los aspirantes podrán ser propuestos como candidato por 
estudiantes, por profesores o por entrenadores de equipos representativos. Los requitos completos pueden 
ser consultados en la siguiente liga: http://www.cch.unam.mx/avisos/talentobachiller En el Valle de México, el 
CCH cuenta con cinco planteles: cuatro en la Ciudad de México (Azcapotzalco, Vallejo, Oriente, Sur), y uno en 
el Estado de México (Naucalpan). 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/02/21/busca-unam-premiar-alumnos-destacados-
de-cch 
 
Desarrollan en el Cinvestav un posible tratamiento preventivo contra cataratas 
Integrantes del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN) estudian el efecto protector de la luz visible en las proteínas de los ojos humanos y han realizado 
hallazgos que podrían convertirse en tratamientos preventivos contra las cataratas, padecimiento que genera 
la mitad de los casos de ceguera en el mundo, según estimaciones de la Organización Mundial de la Salud 
(OMS). Un grupo de investigadores coordinado por Hilda Mercado Uribe analizó la reacción de las proteínas 
globulares, entre ellas la llamada beta cristalina, tras irradiarlas con luz visible roja y verde. Encontraron que 
esa proteína, tras dicho proceso, cambia su estructura, se aglomera y se hace compacta. Sabemos que 
cuando las proteínas oculares son expuestas a radiación ultravioleta (UV), que es parte de la luz del sol, éstas 
se despliegan, cambian sus propiedades y sus funciones biológicas se pueden ver alteradas. Lo que resultó 
interesante es que si la proteína beta cristalina es irradiada primero con luz visible (roja y verde) y después es 
expuesta a radiación ultravioleta, los efectos de esta última se van minimizando. La luz visible neutraliza el 
daño provocado por la radiación UV, explicó la investigadora. 
La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
El uso prolongado de computadoras genera el síndrome de ojo seco 
Un estudio del Instituto Politécnico Nacional (IPN) corrobora que el uso prolongado de computadoras genera 
diversas afecciones oculares, una de las más frecuentes es el síndrome de ojo seco, que se origina por la 
disminución de la cantidad de lágrimas que produce el organismo y por la reducción de parpadeos. La 
investigadora del Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud (CICS), Unidad Santo Tomás, Ma. Eulogia 
Peralta Peralta, señaló que a partir de los 40 años, la producción de lágrimas del ser humano disminuye entre 
40 y 50%, pero por cuestiones fisiológicas, el problema se presenta más en las mujeres y, si a ello le 
agregamos que hay quienes pasan largas jornadas frente a una pantalla, la situación se agudiza más. Indicó 
que el calor que emiten los rayos generados por la PC provocan disminución de la cantidad de lágrimas, así 
que es importante que la pantalla cuente con un protector o que el usuario emplee lentes color ámbar para 
reducir la emisión de radiación. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/salud/2017/02/22/el-uso-prolongado-de-computadoras-
genera-el-sindrome-de 
 
Otorgan el Premio Tyler a José Sarukhán, ex rector de la UNAM y profesor emérito 
José Sarukhán, pionero de la ecología en México, recibirá el Premio Tyler para Logro Ambiental 2017 debido 
a sus contribuciones científicas en los campos de diversidad biológica y fortalecimiento institucional. El comité 
ejecutivo de dicho premio hizo oficial ayer su decisión y manifestó que Sarukhán Kermez participará el 4 de 
mayo próximo en una ceremonia en la que se le entregará el galardón, uno de los principales en el mundo 
para la ciencia del medio ambiente, la salud y la energía. La labor de Sarukhán, ex rector y profesor emérito 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en la creación de la Comisión Nacional para el 
Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) fue uno de los puntos que el comité ejecutivo del Premio 
Tyler –administrado por la Universidad del Sur de California– resaltó al informar sobre su decisión de otorgarle 
el reconocimiento. La Conabio, creada hace 25 años, gestiona la considerada mayor base de datos sobre 
biodiversidad nacional, accesible electrónicamente para todo el mundo, que cuenta con registros de más de 
11.2 millones de especímenes. 
La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).  
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2017/02/22/premian-jose-sarukhan-por-su-labor-
ambiental 
 
La ASF detecta anomalías en la Sagarpa por mil 569 millones de pesos 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó operaciones fraudulentas en la instrumentación de 
programas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en 
los que se avalaron operaciones bancarias alteradas, la entrega de facturas falsas y se otorgaron recursos a 
empresas que no operan o se dedican a otros giros. Incluso convenios con la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ) que subcontrató a personas no aptas y entregó estudios bajados de Internet, todo ello con 



 10 

un presunto daño al erario acumulado de mil 569.7 millones de pesos. Como resultado de cinco auditorías 
forenses realizadas a diversos programas de la Sagarpa en 2015 –dependencia que arrastra 193 denuncias 
de hechos ante la Procuraduría General de la República promovidas por la ASF–, tras detectarse consistentes 
irregularidades en años anteriores, se confirmaron modus operandi que motivaron que en algunos casos la 
ASF solicitara la colaboración del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para ahondar y aclarar las 
irregularidades fiscales que involucran a varias empresas. En las principales irregularidades se involucra a la 
Sagarpa, la UAZ y la Universidad Politécnica del Sur de Zacatecas (UPSZ), por triangular convenios y 
subcontratar. La UAZ obtuvo proyectos por 219.4 millones de pesos para desarrollos asociados al sector. Sin 
embargo, esa institución educativa no los realizó directamente sino que contrató a personal sin el perfil 
idóneo: recepcionistas, mercadólogos, periodistas, telefonistas, edecanes, carniceros, vendedores de 
seguros, policías, cajeros, nutriólogos, entre otros. 
La Jornada, p15, (Alonso Urrutia). 
 
Imposible, obtener examen de ingreso a UNAM: colegio 
Es imposible obtener las respuestas del examen de ingreso a la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), señaló la directora académica del colegio Alejandro Guillot, Wendy Morales, quien pidió a aspirantes 
a la licenciatura en esa institución que en próximos concursos no se dejen engañar por quienes les ofrezcan 
los resultados de la prueba. Wendy Morales dijo que desde 2016 la empresa identificó que dos páginas en la 
red social Facebook utilizan el nombre del colegio, sus logos y el nombre CIPRO, referente al curso intensivo 
de preparación para el examen de admisión a la UNAM, para ofrecer las presuntas respuestas de la prueba a 
los aspirantes. “Es imposible sacar las respuestas del examen, es imposible saber qué reactivos te van a 
preguntar y de qué manera, porque aparte el examen cambia cada año. Quien ya ha presentado más de una 
vez el examen se da cuenta que no es así, pero mucha gente cree que los reactivos se pueden obtener. La 
experiencia habla que es imposible. Lo que uno puede hacer es preparar a los chicos de acuerdo con el 
temario de la UNAM”, dijo. Para la UNAM las ofertas de empresas que venden las supuestas respuestas a los 
exámenes de ingreso a la licenciatura “son falsedades”, dijeron fuentes de la Rectoría. La recomendación es 
que no se fíen de las empresas que dicen vender los resultados de los exámenes de ingreso a la institución. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/22/imposible-obtener-examen-de-ingreso-
unam-colegio 
 
Anuncian construcción de prepa-universidad en Coyoacán 
El jefe delegacional en Coyoacán, Valentín Maldonado, anunció la creación de una preparatoria-universidad 
en la zona de los Pedregales que, a diferencia de las de Morena, ésta sí contará con reconocimiento oficial. 
Durante su comparecencia ante la Comisión de Administración de Pública Local en la Asamblea Legislativa, el 
delegado dijo que para esta preparatoria se invertirán 70 millones de pesos. “No será como las famosas 
escuelas patito ni aquellas que construyen sólo por un tema político mediático y que desafortunadamente no 
tienen acreditación, no tienen credibilidad o no les dan una vida y después acaban siendo como consejos 
políticos”, garantizó Maldonado. Dijo que ya hay un convenio con la Secretaría de Educación local e incluso 
apoyo de la UNAM que contribuirá en la realización de planes de estudio y carreras. Con la Secretaría de 
Educación Pública está el acercamiento para lograr el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios 
(REVOE) y con ello certificar que todos los alumnos al graduarse tengan en efecto una carrera y puedan ya 
insertarse a la vida laboral. 
El Universal, (Diana Villavicencio) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/02/21/anuncian-construccion-de-prepa-
universidad-en-coyoacan  
El Sol, p.6, (Fernando Ríos). 
 
Buscarán más grietas en los 27 canales de Xochimilco 
El Gobierno de la Ciudad de México, en conjunto con el Instituto de Geofísica de la UNAM y el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) realizarán un estudio para ubicar cavidades y grietas en la zona de canales de 
Xochimilco. Fausto Lugo, secretario de Protección Civil, precisó que el estudio tendrá un costo de 2 millones 
de pesos y abarcará los 27 canales de la zona la demarcación, los cuales tienen una extensión total de 122 
kilómetros. Dio a conocer que se realizarán tomografías eléctricas para conocer la composición del subsuelo, 
principalmente en el área del embarcadero de Zacapa, donde el pasado 24 de enero se abrió una cavidad, lo 
que ocasionó un descenso en el nivel del agua de hasta 35 centímetros. El secretario capitalino destacó que 
el objetivo de este estudio es tener información más detallada sobre el estado que guardan los canales y 
ubicar, con precisión, zonas con cavidades o presencia de grietas. “También vamos a hacer, como parte de 
estas acciones, un barrido con un georadar para identificar dónde tenemos fracturas y rellenos. Hay que 
mencionar que esta zona de Xochimilco es histórica para la Ciudad de México en el tema de cultivos; por 
muchos años, siglos, ha sido ocupada como material principal el tema del agua. 
El Universal, (Phenélope Aldaz) 
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http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/02/22/buscaran-mas-grietas-en-los-27-canales-
de-xochimilco 
Milenio, (Pedro Domínguez), http://www.milenio.com/df/grietas_xochimilco-canales_trajineras-socavones-
milenio-noticias_0_907109519.html 
 
Renuevan brío para liberar el auditorio Justo Sierra 
La ocupación del auditorio Che Guevara es lacerante para la comunidad universitaria, en particular para a los 
integrantes de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL). Con esas palabras, el rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) se dirigió hace unos días a la comunidad académica de esa entidad 
universitaria, ante quienes aseguró que la liberación de ese recinto debe darse dentro del diálogo plural, 
abierto e incluyente, y no por la violencia. El rector se refirió a la problemática ligada a la toma del auditorio 
(oficialmente llamado Justo Sierra) hace unos días en el marco del último informe de labores de la saliente 
directora de la FFL, Gloria Villegas. Académicos presentes en la ceremonia difundieron la posición de Graue, 
pues consideraron que en el marco del proceso de relevo en la dirección de la facultad para el periodo 2017-
2021 el tema cobra vigencia, pues la desocupación del espacio es una demanda de la comunidad. 
La Jornada, p.20, (Emir Olivares Alonso). 
 
Coalición de Trabajadores respalda huelga en la Narro 
La Coalición de Trabajadores de la Educación, respalda la huelga en la Universidad Autónoma Agraria Narro 
(UAAAN), que estalló el jueves pasado. “La organización está integrada tanto por trabajadores activos como 
pensionados de los tres actores, es decir, de la Autónoma de Coahuila, maestros de la Sección 38 y la Narro, 
por eso nos sumamos”, dijo Gustavo García, integrante del movimiento. Indicó que está previsto que los 
integrantes del movimiento hagan acto de presencia en las guardias con los académicos de la Narro.“Su lucha 
es nuestra lucha sobre todo en esos últimos dos puntos. Desde el pasado jueves 16 de febrero, el Sindicato 
Único de Trabajadores, suspendió labores al no ver apoyo de las autoridades de casa de estudios por sus 
demandas en materia de seguridad social. El movimiento fue desconocido por la Junta Federal de 
Conciliación y Arbitraje, lo cual causó que el gremio promoviera un amparo contra esa resolución ante las 
autoridades judiciales federales en la capital del país.  
Milenio, (Luis Alberto López), http://www.milenio.com/region/huelga_narro-sindicato_trabajadores-
respalda_movimiento-seccion_38-milenio_0_907109558.html 
 
Mexicano representa a AL en proyecto espacial de la ONU  
Danton Bazaldua Morquecho, alumno de la UNAM de 23 años que representará a Latinoamérica en el Poland 
Mars Analogue Simulation 2017, señaló que México tiene una gran oportunidad para destacar en el ámbito 
espacial, aunque “sus condiciones son un poco adversas”. Bazaldua, que cursa octavo semestre de ingeniería 
en telecomunicaciones en la Facultad de Ingeniería, fue nombrado como uno de los cuatro líderes emergentes 
del sector espacial por el Consejo Consultivo de la Generación Espacial (SGAC, por su sigla en inglés) de la 
ONU, tras una selección de entre 70 estudiantes de alto nivel académico en la región, además de ser el más 
joven y el único que apenas cursa la licenciatura. “Hemos tenido grandes representantes (en el área), existen 
calidad, conocimientos y personas, por ello me gustaría que el gobierno invirtiera más en ciencia y tecnología 
y que no la castigara cada vez que haya una situación que afecte al país”, opinó en entrevista  el estudiante 
que viajará a Polonia para poner a prueba un prototipo de dispositivo para monitorear los signos vitales de los 
astronautas. En cuanto a su proyecto, explicó que se trata de un dispositivo para monitorear los signos vitales 
de los astronautas, el cual fue desarrollado con Yair Piña, de la Facultad de Ciencias, quien  fue seleccionado 
como astronauta en otra misión análoga a Marte. El artefacto “transmite datos inalámbricamente a una 
aplicación que diseñamos, y ahí es donde se hará su almacenamiento y análisis”. El diseño consiste en un 
chaleco que no pesa más de 800 gramos y servirá como aditamento para trajes espaciales. Bazaldua probará 
el invento en Polonia y Piña hará lo mismo en otra misión simulada en EU. “El dispositivo será probado en el 
Mars Desert Research Station del 29 de abril al 14 de mayo, después en el Poland Mars Analogue Simulation 
2017, del 29 de julio al 14 de agosto”, detalló Bazaldua.  
Milenio, (Jorge Almazán), http://www.milenio.com/cultura/onu-poland_m-ars-unam-alumno-
dispositivo_0_907709222.html 
La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso). 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/02/21/estudiante-de-la-unam-lider-en-
materia-espacial 
 
Identifican a 105 dreamers con becas mexicanas 
LA auditoría Superior de la Federación constató que el Instituto de los Mexicanos en el Exterior ( IME ) tiene 
registro de 105 jóvenes Dreamers nacidos en México, que estudian en Estados Unidos con el apoyo de una 
beca de nuestro país. Esos jóvenes cuentan con un permiso especial de Estados Unidos, e incluso con una 
beca del gobierno mexicano para estudiar en aquel país, como era el caso del joven Daniel Ramírez Medina, 
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quien fue detenido por las autoridades migratorias en una redada que inició el gobierno de Donald Trump para 
detener a los personas con situación irregular. En su revisión a la Cuenta Pública 2015, la Auditoría Superior 
indicó que mediante documentación, constató que hay “estancia de investigación de 105 jóvenes Dreamers”, 
aunque no se especificó en qué entidades de Estados Unidos se ubican, ni las instituciones educativas en las 
que estudian. La ASF precisó que en el 2015, el IME tuvo un presupuesto de 16 millones de pesos para el 
pago de becas (IME-Becas) a fin de apoyar a alumnos de origen mexicano y contribuir a elevar sus niveles 
educativos. Mediante la asignación de recursos a organizaciones sociales e instituciones educativas como 
colegios comunitarios y universidades, el programa IME-Becas tiene el propósito de apoyar a jóvenes 
connacionales con dificultades económicas que viven en la Unión Americana, tanto aquellos que son 
mexicanos como a jóvenes México-americanos que se encuentran estudiando en preparatorias, colegios 
comunitarios y universidades de Estados Unidos. 
El Economista, p.40, (Jorge Monroy). 
 
Reformas disipan crisis 
 Al entregar el libramiento carretero de Tepic e inauguración de la autopista a San Blas, en Nayarit, el Jefe del 
Ejecutivo precisó que las obras públicas son la mejor respuesta a críticos de las acciones del gobierno; hoy se 
paga menos por telefonía y electricidad; la inflación está en índices razonables, y el país muestra mayor 
acceso al crédito y el incremento en el consumo. El Presidente Enrique Peña Nieto dejó en claro que México 
no pasa por malos momentos económicos, aunque así lo señalen algunas voces recurrentes y advirtió que las 
obras son la mejor respuesta ante quienes critican las acciones del gobierno. Durante la entrega del 
libramiento carretero de Tepic e inauguración de la autopista Tepic-San Blas, en el Estado de Nayarit, el 
Primer Mandatario afirmó que las reformas estructurales emprendidas por su gobierno han favorecido el 
desarrollo de México. Ante el gobernador de la entidad, Roberto Sandoval Castañeda, el Secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y del titular del Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
Rafael Pacchiano Alaman, así como de funcionarios federales y estatales, el Jefe del Ejecutivo agregó que las 
reformas han permitido que la población hoy pague menos por telefonía y luz eléctrica. Mencionó, además, 
que la inflación está en índices razonables, el país muestra un mayor acceso al crédito y un mayor incremento 
al consumo. “Estos son indicadores que no reflejan y que son respuesta contraria a aquellos que afirman que 
pasamos por malos momentos”, agregó. Dijo que otro aspecto que demuestra el desarrollo del país lo 
constituye la generación de fuentes de empleo formal, pues tan sólo en Nayarit. dijo, los resultados en esta 
materia en lo que va de su administración superan a lo alcanzado en las últimos tres gobiernos federales. 
Mencionó que la educación es otro de los rubros donde se pueden observar avances, ya que actualmente los 
jóvenes que estudian en el nivel medio superior y superior tienen mayores oportunidades de progreso, al 
haberse logrado un crecimiento del 26 por ciento de espacios en el nivel bachillerato y 16 por ciento a nivel 
universidad. 
La Prensa, p.3, (Rubén Pérez). 
 
Desde otro ángulo 
Frente a la migración de retorno no bastan las buenas intenciones  
El discurso antiinmigrante de Donald Trump ha puesto un reflector sobre la problemática que enfrentan niños 
y jóvenes migrantes de retorno en relación al sistema educativo mexicano. Constituye una buena noticia que 
el gobierno federal está interesado en el asunto y esté proponiendo reformas legales para hacer efectivo el 
derecho a la educación de este sector de la población. Los cambios propuestos revelan, sin embargo, que no 
bastan las buenas intenciones para resolver el problema. El jefe del Ejecutivo federal envió en días pasados al 
Senado de la República una iniciativa preferente para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley 
General de Educación (LGE). La iniciativa tiene dos objetivos principales. Primero, evitar que la falla de 
documentos académicos o de identidad impida el acceso de niños y jóvenes al sistema educativo, 
ofreciéndoles, para ello, opciones más flexibles para contar con dichos documentos. Segundo, simplificar la 
revalidación de estudios realizados en el extranjero y facilitar el acceso de los migrantes de retorno a las 
universidades del país. Esto último, entre otros, a través de: autorización a las universidades privadas a 
otorgar revalidaciones parciales de estudios de licenciatura; emisión por parte de la SEP de normas para la 
revalidación de estudios en el extranjero; y permiso a las autoridades educativas para autorizar a las 
instituciones de educación superior que cuenten reconocimiento de validez oficial de estudios para otorgar 
revalidaciones parciales de estudios de licenciatura. La propuesta de reforma de la LGE revela interés en el 
tema por parte del gobierno federal y apunta, en lo general, en la dirección correcta. Pero, como dice el dicho: 
el diablo está en los detalles. Y, los detalles contenidos en las modificaciones propuestas a los acuerdos 286, 
328 y 379 -todos ellos referidos a acceso escolar por parte de alumnos con estudios previos en otro país y/o 
carentes de documentos académicos o de identidad, así como a la revalidación de estudios en el extranjero y 
actualmente en revisión en Cofemer- presentan, desafortunadamente, importantes insuficiencias. Los ajustes 
planteados a dichos Acuerdos incluyen avances, en especial, para el caso de la educación superior, nivel para 
el cual la tramitología relevante sigue siendo rocambolesca en extremo. Destacan: la eliminación del requisito 
de la apostilla y de la traducción al español por perito profesional de documentos académicos y de identidad 
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para acceder a la universidad y para la revalidación parcial de estudios, así como la autorización a las 
instituciones educativas mexicanas en las que el alumno quiera matricularse a emitir opiniones técnicas sobre 
estudios previos y a verificarlos electrónicamente para agilizar procesos de ingreso y revalidación. En las 
modificaciones propuestas, sin embargo, se siguen incluyendo trabas y trámites complejos cuya racionalidad y 
razón de ser resulta difícil entender. Por ejemplo, para el reconocimiento de validez oficial de estudios el 
requisito de contenido programático equiparable con programas nacionales se reduce del 75 al 60. ¿Por qué 
ese requisito y ese porcentaje? ¿A cuántos más beneficiará esta medida Se autoriza -cosa que no ocurría 
antes- la revalidación completa de estudios superiores en el extranjero sin mayor trámite, pero sólo para 
estudios realizados en universidades -distintos a los de la áreas jurídicas y salud- con las que el Conacyt 
tenga convenios de movilidad. ¿Por qué sólo para esas universidades? 
El Financiero, p.44, (Blanca Heredia). 
 
 


